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Четырнадцать участников, более сорока
фотографий. В Центральной районной
библиотеке подвели итоги третьего районного
фотоконкурса «Экология вокруг нас».  

Сюжеты на тему родного края присылали и любители, и
профессионалы. Победителей определили в двух номина-
циях – «Мир пернатых и зверей» и «Природа и человек».
В первой номинации лучшей признана работа нашей кол-
леги, журналиста Телевидения Нижневартовского района
Юлии Сухановой, в тройке призёров также Виктория
Васильева и Людмила Мамаева из Излучинска. 

В номинации «Природа и человек» победители распре-
делились следующим образом: 1 место заняла Елена
Карташова из Ваховска, 2 место – Валентина Костарева из
Чехломея, 3 место за фотоснимок под названием «Важный
гриб» досталось Екатерине Черновой из Новоаганска.

Жители района представили панорамные снимки приро-
ды, а также редкие кадры птиц и животных. На экспозиции
выставлены самые лучшие работы – «Отражение» кулика на
болоте близ Охтеурья, единение человека с природой  осен-
него Ваховска. Цикл фотографий «Сенокос» подготовила биб-
лиотекарь из деревни Чехломей. Многообразие цветов, кра-
соту заливных лугов через фотокамеру, в том числе мобиль-
ного телефона, показали жители Излучинска, Новоаганска,
Большетархово и других сёл и посёлков района. 

Победителей в каждой номинации наградили диплома-
ми и ценными призами. В качестве творческого подарка –
музыкальные номера в исполнении учащихся детской
школы искусств имени А.В. Ливна. 

Сейчас готовится к печати фотоальбом, куда войдут имена
призёров, а также работы всех участников районного эко-
логического конкурса. 

Юлия СИЗИНЦЕВА.

фотоВзГЛЯД нЕДЕЛи

Фото Елены ЕгОРОВОй, Айсылу ЯЛАЕВОй, предоставленные
Излучинской ОНШ, МКДК «Арлекино», КЦСОН «Радуга».

Награды для лучших педагогов.

Заседает районная Дума.

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Районный слёт учителей.

Унывать нам некогда!

В нефтяники посвятили.

Мы из «Арлекино».

Навигация завершается.

Скоро в Зайцевой Речке будет новоселье.

фотоконкурс

Природа в фокусе

Вопросы развития этнотуризма обсудили на
стойбище Карамкинское предприниматели,
руководители учреждений культуры и
сотрудники администрации района. 

На встречу также приехали и представители молодого
поколения из деревни Вата и посёлка Излучинск. 

Хозяйка стойбища Карамкинское Любовь Казанжи живёт,
соблюдая традиции предков. Более того, она знакомит с ними
туристов. Рассказывает о своей повседневной жизни, кото-
рая приезжим кажется весьма необычной. Этнотуризмом
Любовь Васильевна занимается с 2011 года. На стойбище
она принимает гостей, в том числе и из-за рубежа, а также
выезжает в соседние города, устраивает катания на олень-
их упряжках, показывает чум, предметы быта, националь-
ную одежду. В этом ей помогают единомышленники, кото-
рые живут здесь же, на стойбище.

Рыбные котлеты и уха, ягодные пироги и маринованные
грибы – ещё ни один гость не уехал с Карамкинского стой-
бища, не отведав традиционных угощений. За обедом в
неформальной обстановке гости обсудили перспективы раз-
вития этнотуризма в Нижневартовском районе. Сотрудники
администрации рассказали, на какие виды поддержки
можно  рассчитывать, каким образом происходит взаимо-
действие между предпринимателями района, а также с бюд-
жетными учреждениями. 

По словам начальника управления культуры админист-
рации района Нэли Алексеёнок, конференция под открытым
небом прошла довольно плодотворно, участники поделились
опытом, были озвучены проблемы, над которыми  предстоит
поработать. 

Следующую встречу, посвящённую развитию этнотуриз-
ма, Любовь Казанжи предложила провести здесь же, на
Карамкинском стойбище. Причём в программе помимо дегу-
стации блюд национальной кухни и экскурсии будет ката-
ние на снегоходах и оленьих упряжках. 

Екатерина ДРОНИНА.

этнотуризм

Конференция 
под открытым небом

К доктору на приём. Зайцева Речка.
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ДЕНь ЗА ДНёМ

в администрации района
состоялось аппаратное
совещание, на котором
рассматривались вопросы,
связанные с ситуацией на
рынке труда, вопросы о
подготовке объектов
жилищно-коммунального
хозяйства к зиме,
результатах осуществления
закупок муниципальными
заказчиками района за 9
месяцев текущего года.

Ситуация на рынке труда оста-
ётся стабильной, сообщила Елена
Шатских, исполняющий обязан-
ности председателя комитета эко-
номики администрации района. За
прошедшую неделю число безра-
ботных граждан, состоящих на
учёте в центре занятости населе-
ния, уменьшилось на три челове-
ка и составило 75 человек. Уро-
вень регистрируемой безработицы
составляет 0,16 процента. Коли-
чество вакансий составляет 150
единиц. За прошедшую неделю в
поисках работы в центр занятости
населения обратились 39 жителей
района, трудоустроены – 27. По
программе «Содействие занятости
населения» освоено 86,5 процен-
та от суммы годового финансиро-
вания. 

О подготовке объектов жи-
лищно-коммунального хозяйства
к зиме рассказал Алексей Галун-
ко, начальник отдела жилищно-
коммунального хозяйства, энер-
гетики и строительства адми-
нистрации района. На эти цели из
бюджета района было выделено

более 80 млн. рублей, часть
средств поступила из бюджета
округа. Всего на подготовку объ-
ектов ЖКХ к зиме было выделе-
но 81,3 млн. рублей. На эти сред-
ства проводился капитальный и
текущий ремонт жилья, 18 ко-
тельных в поселениях района, а
также сетей теплоснабжения, во-
доснабжения, канализации. В
ходе подготовки к отопительному
сезону был создан неснижаемый
запас топлива для котельных.
Прежде всего коммунальщики
позаботились о котельных сёл,
находящихся в труднодоступной
местности. Для котельной Ларь-
яка было завезено 780 тонн топ-
лива, Покура – 328 тонн. Этого ко-
личества топлива хватит для
того, чтобы зимой в домах сель-

чан было тепло, заключил Алек-
сей Галунко.

О результатах осуществления за-
купок муниципальными заказчика-
ми района за 9 месяцев текущего
года рассказала Елена Шатских, ис-
полняющий обязанности предсе-
дателя комитета экономики адми-
нистрации района. За данный про-
межуток времени было заключено
1517 контрактов на сумму 905 млн.
рублей. За своевременностью про-
ведения закупок и исполнением
контрактов ведётся строгий конт-
роль. Экономия средств состави-
ла 123 млн. рублей.

Также на аппаратном совеща-
нии был рассмотрен ряд других
вопросов.
Пресс-служба администрации района.

Фото из архива редакции.

Единственное счастье в жизни – 
это постоянное стремление вперёд.

Эмиль Золя.

теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

АкциЯ

ханты-мансийский банк 
продлил действие специальной
ипотечной программы 
«квартира за 200 тысяч рублей» 
до 1 декабря 2014 года.

В рамках данной акции с 1 октября текуще-
го года кредиты предоставляются под 12,9% го-
довых на срок до 30 лет. При этом первона-
чальный взнос составляет сумму от 200 тысяч
рублей. На таких условиях предоставляются
займы для покупки недвижимости у аккреди-
тованных в банке застройщиков, в Нижневар-
товске это ЗАО «Нижневартовскстройдеталь»,
группа компаний «Северные строительные тех-
нологии», окружной фонд развития жилищно-
го строительства «ЖИЛИЩЕ». Также в про-
грамме участвует агентство недвижимости
«ЭТАЖИ» (Тюмень).

«Акция работает с июля и уже привлекла
большое количество клиентов очень выгод-
ными условиями кредитования. Кроме этого
жильё приобретается только у надёжных,
проверенных партнёров банка, что даёт до-
полнительные гарантии безопасности прове-
дения сделки», – отметил заместитель ди-
ректора филиала Ханты-Мансийского банка в
г. Нижневартовске Александр Чудинов. Под-
робная информация об условиях кредитования
в рамках акции «Купи квартиру за 200 тысяч
рублей!» размещена на сайте Ханты-Ман-
сийского банка в разделе: «Специальные
предложения».

Елена иЛьЯсовА.

хотите 
квартиру 

за 200 тысяч?

АППАрАтНоЕ совЕщАНиЕ18 октЯБрЯ – ДЕНь рАБотНиков
ДорожНого хоЗЯйствА

у нас зимой будет тепло,
Уважаемые работники и ветераны

дорожной отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным
праздником – Днём работников дорожно-
го хозяйства!

В этот день мы отдаём дань уважения ма-
стерству тех, кто прокладывает, обустраи-
вает и содержит в порядке дороги и мосты,
объекты улично-дорожной сети, труду про-
ектировщиков и ветеранов отрасли.

Развитие автомагистралей – один из
приоритетов транспортной стратегии края.
Современные удобные дороги способ-
ствуют эффективной работе предприятий
промышленности, сельского хозяйства,
строительства и торговли, делают жизнь
удобнее и комфортнее. 

Разветвлённая сеть дорог имеет важное
значение для экономического развития
Нижневартовского района, определяя
темпы освоения природных богатств на тер-
ритории Нижневартовского района и Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры,
эффективность работы производства, биз-
неса и социальной сферы.

Многое удалось сделать, но впереди у вас
ещё более значимые и ответственные за-
дачи. Уверены, отрасль с поставленными
задачами справится успешно. 

Благодарим вас за нелёгкий, но очень не-
обходимый людям труд. Желаем крепкого
здоровья, семейного благополучия, успехов
и удачи во всех делах! 

Борис сАЛомАтиН,
глава администрации Нижневартовского района;

Александр ПАщЕНко,
глава района, председатель Думы.

npr 580

Смотр-конкурс традиционно
стартует в конце мая, и в течение
всего лета участники украшают и
обустраивают свои дворы. Заявку
на участие в конкурсе может подать
любой житель поселения. Итоги
подводятся в августе – сентябре,
когда специальная комиссия оце-

нивает состояние придомовой тер-
ритории.

В нынешнем году призовые
места распределились следую-
щим образом. В номинации «Луч-
ший двор многоквартирного дома»
победу разделили Лидия Бакано-
ва, Анна Волынцева, украсившие

территорию дома № 77 по улице
Техснаб, и жильцы  дома № 13 по
улице Новой. В номинации «Луч-
ший двор частного домовладе-
ния» первые места завоевали Ви-
талий Руденко (ул. Геофизиков) и
Ирина Подоляко (ул. Техснаб).
Глава поселения Елена Поль
вручила победителям дипломы и
денежные премии.

Ирина Подоляко второй год под-
ряд становится победителем смот-
ра-конкурса. Цветовод по специ-
альности, свою любовь к ним она
сумела реализовать даже в суро-
вом северном климате – летом на
её участке буйным цветом радуют
глаз петунии, бархатцы, сальвии и
даже розы. «Чтобы растения цвели,
раньше сеем семена на рассаду,
потом высаживаем, – рассказыва-
ет Ирина Анатольевна. – В нашем
климате можно вырастить любые
цветы, если любить их и ухаживать
за ними». Декоративным оформ-
лением двора занимается вся
семья – делают из пластиковых бу-
тылок ярких павлинов и забавных
ёжиков, а супруг Ирины Анатоль-
евны изготавливает красивые рез-
ные вазы для цветов. «Если есть
свой двор, он не должен зарастать
травой, а должен быть весь в цве-
тах», – считает победительница.

марина ЗЕЛЕНскАЯ.
Фото автора.

смотр-коНкурс

... а о лете будем помнить
Подвели итоги лета – в городском поселении Новоаганск
состоялось награждение участников поселкового смотра-
конкурса по номинациям: «Лучший двор
многоквартирного дома» и «Лучший двор частного
домовладения».



По традиции публикацию беседы с
нашим героем мы начинаем с его
краткого биографического представ-
ления. итак, в начале сентября этого
года андрею владимировичу исполни-
лось 32 года. Он коренной сибиряк. в
радужном родился, учился (в 1999 году
окончил среднюю школу № 4), начал
работать, женился. Первые 8 лет его

трудовой карьеры (с мая 2003 года по
июль 2011 года) прошли в ОаО
«варьеган нефтегаз». здесь прошёл
путь от оператора ДнГ 3-го разряда до
ведущего технолога укрупнённого неф-
тепромысла. 

в июле 2011 года был приглашён на
работу в «варьеганнефть» на должность
заместителя начальника ПТО ДнГ нГДУ
№ 1. Через два года стал начальником
ПТО. Проработав на этом месте 10 меся-
цев, был переведён на должность
начальника нГДУ. Через 3 месяца, в мае
2014 года, его назначили на сегодняш-
ний пост.

– Андрей Владимирович, расска-
жите о своих корнях. Кто ваши роди-
тели и более дальние предки? 

– Мои родители приехали в радужный
в 1981 году. Мама, нина васильевна,
учитель математики, до последнего
времени работала в школах города, сей-
час на пенсии. Отец, владимир Ге -
оргиевич, сначала был строителем,
затем в перестроечные годы перешёл в
охранные структуры, где и продолжает
трудиться.

Сложилось так, что на Севере мои
родные оказывались дважды. в первый
раз – не по своей воле. Маминых роди-
телей (они были из Черновицкой обла-
сти Украины) в годы репрессий высла-
ли в Ханты-Мансийский национальный
округ. Они оказались в посёлке Сергачи,
располагавшемся вблизи современно-
го Ханты-Мансийска. 

Дед, василий Петрович, на новом
месте жительства был бригадиром рыб-
колхоза; бабушка, анна васильевна,
работала на рыбодобыче и лесозаго-
товках. Там и родилась моя мама.
Когда бывшим репрессированным раз-
решили вернуться в родные украинские
края, бабушка с дедушкой сразу же вос-
пользовались этой возможностью.
второй переезд на Север связан уже с
папиной мамой и моей бабушкой,
Софьей Георгиевной. Она работала
маляром и бригадиром в СУ-968.
Являлась ударником коммунистическо-
го труда. Через некоторое время следом
за ней в радужный переехали и мои
родители. Бабушка, выйдя на пенсию,
вернулась в Украину.

– Получается, что профессия неф-
тяника не была семейной. Чем же
был обусловлен ваш выбор жизнен-
ного пути? Может быть, повлияли
любимые школьные предметы… 

– в школе моими любимыми пред-
метами были математика и история. в
то же время я понимал, что профессия

нефтяника прежде всего связана с не
очень полюбившимися мне в школьные
годы физикой и химией. Мне кажется,
что на мой выбор в решающей степени
повлияла сама атмосфера родного
города. нефтяник в радужном – это глав-
ная профессия. здесь всё крутится
вокруг неё. К тому же ещё в детские годы
я зачитывался книгами про героическое

освоение Самотлора. Под ореолом
романтики и с полной уверенностью, что
буду работать так же, как нефтяники-пер-
вопроходцы 1970-х годов, я и пришёл в
нефтянку.

– Сразу после школы?
– нет, не сразу. После школы неко-

торое время учился в Томском универ-
ситете автоматизированных систем
управления и радиоэлектроники, но
понял, что это не моё, и вернулся в
радужный. в варьеганском учебном
центре «неф тяник» получил профессию
оператора по добыче нефти и газа и
начал работать на Северо-Хохряковском
месторождении. Буквально в первую
неделю мой романтический настрой
улетучился и я понял, что нефтедобы-
ча – это сложная, ответственная и
интересная работа и она мне по душе.

– За сравнительно короткий срок
вы прошли путь от оператора ДНГ до
инженера-технолога. Как это уда-
лось?

– работая оператором добычи,
заочно учился в Томском политехниче-
ском университете. Совмещать работу
и учёбу трудно, но очень полезно. все
полученные теоретические знания сразу
же применял в работе. Кроме этого, тех-
нологией я увлёкся с первых шагов в
профессии. Мне интересно самому
разобраться в сложных проблемах неф-
тедобычи. Казалось бы, чего проще –
устанавливай оборудование и качай
нефть. но в процессе эксплуатации воз-
никают разные проблемы – загазован-
ность, изменение давления, низкая про-
ницаемость, вязкость и так далее. найти
ключ к решению этих проблем или мини-
мизировать их негативные последствия
как раз и должен инженер-технолог,
работа которого очень важна. 

– Удачный профессиональный
старт прежде всего зависит от учи-
телей-наставников. Были ли они у
вас? 

– С наставниками мне повезло. Они
сопровождают меня всю мою недолгую
трудовую жизнь. Первым моим учителем
на производстве был опытный оператор
добычи Манас Таксанович Бутабаев.
именно он научил меня азам профес-
сии, научил работать в коллективе,
правильно относиться к людям и, по
большому счёту, привил любовь к рабо-

те. Среди наставников и мастер неф-
тедобычи аркадий александрович
Богатов, который поверил в мои силы и
рекомендовал меня, ещё не окончив-
шего вуз, на должность инженера-тех-

нолога. нельзя обойти вниманием и
антона владимировича Козлова, кото-
рый воспитывал во мне специалиста.

в «варьеганнефти» моими настав-
никами стали алексей василь евич
Шаталов и Михаил владимирович ря -
занцев. У этих руководителей есть чему
поучиться. 

– Чем вы занимаетесь в течение
рабочего дня, каковы приоритеты
вашей деятельности? 

– Функции и обязанности главного
инженера очень обширны и разносто-
ронни. Чтобы описать их, пожалуй, не
хватит и целой газетной полосы. Поэтому
назову основополагающие. Прежде
всего моя задача – обеспечить добычу
максимального количества нефти с
минимальными затратами. необходимо
координировать работу наших внут-
ренних производственных подразделе-
ний, курировать взаимодействие с внеш-
ними – геологическими, механическими,
транспортными и другими службами, а
также подрядными организациями.
Следующее направление – определение
технической политики управления добы-
чи, поддержание в рабочем режиме всех
технологических процессов. но самое
главное – это работа с персоналом и
совершенствование работы в области
техники безопасности и охраны окру-
жающей среды. 

– В своё время очень популярным
и действенным был лозунг: «Кадры
решают всё!». Актуален ли он сегодня
для управления по добыче нефти и
газа и вообще для «Варьеганнефти»? 

– Конечно, актуален. Мы стараемся
привлекать квалифицированные кадры
и молодых специалистов. в этом направ-
лении делается очень многое. Кстати,
программа социального развития ОаО
«варьеганнефть» является одной из луч-
ших в нашем регионе. Говорят, что
радужный – это отдалённый, тупиковый
город, отрезанный от многих благ циви-
лизации, поэтому классные специалисты
неохотно едут сюда. Я же считаю мой
родной город одним из самых красивых
и благоустроенных в нашей стране. и
наша общая задача – изменить его нега-
тивную оценку, ещё бытующую в моло-
дёжной среде, на положительную и при-
влекательную. 

– Вы один из молодых руководи-
телей очень важного для предприя-
тия управления по добыче. Наверное,
под стать вам, таким же молодым,
является и коллектив управления?

– Коллектив представляет собой
сплав молодых и опытных работников.
Конечно, будущее за молодёжью, и это
нормально. Молодые идут вперёд, но
без квалифицированных кадров, имею-
щих многолетний производственный
опыт, организовать нормальную работу
невозможно. 

– Не секрет, что сегодня нефтяные
предприятия региона переживают
не лучшие времена, связанные с
падением нефтедобычи. Что дела-
ется в «Варьеганнефти» для стаби-
лизации добычи? 

– Основным направлением деятель-
ности для повышения уровня добычи
нефти является проведение широкого

спектра геолого-технических мероприя-
тий, наиболее успешными из которых
являются бурение новых скважин и
гидроразрыв пласта (ГрП). Хороший
результат был получен после бурения
горизонтальной скважины на юрские
залежи западно-варьеганского место-
рождения (пусковой дебит 250 тонн). Так-
же в ближайшее время планируем запу-
стить новую для нас технологию –
зарезку боковых стволов (зБС), которая
неплохо себя проявила на других место-
рождениях западной Сибири. Это помо-
жет нам вовлечь в разработку трудно
извлекаемые запасы.

– Давайте поговорим о личном.
Чем  увлекались раньше и увлекае-
тесь сейчас помимо работы?

– в школьные годы занимался бас-
кетболом, увлекался театром. на дан-
ный момент моим хобби является фит-
нес. Самым же главным и многолетним
увлечением является фотография. Моя
камера всегда в работе, особенно в
наших путешествиях, которые мы с
женой очень любим.

– Несколько слов о вашей семье…
– Жена Ксения – юрист, работает в

банковской сфере. С ней мы познако-
мились три года назад, тогда и пожени-
лись. Она сейчас, пожалуй, самый глав-
ный мотиватор и стимул моей жизни.

– Можно ли сказать, что вы нашли
своё призвание и обрели себя, рабо-
тая здесь, в «Варьеганнефти»? 

– Да, конечно. Полагаю, что нахожусь
на своём месте. Главное, чтобы было
желание развиваться, и оно у меня есть.
ещё Генри Форд говорил: «если у тебя
есть энтузиазм, ты можешь совершить
всё, что угодно. Энтузиазм – это основа
любого прогресса».

– Какова ваша сегодняшняя цель и
что делаете для её достижения?

– Моя цель – совершенствовать и раз-
вивать свои производственные знания.
Стараюсь перенимать опыт коллег, посе-
щать различные производственные
форумы, постоянно отслеживаю в
интернете новинки специализированной
и тематической литературы. настольная
книга, которую сейчас читаю – «Добыча.
всемирная история борьбы за нефть,
деньги и власть» Даниела ергина. 

– И завершающий вопрос. Каким
девизом руководствуетесь в жизни?

– идти вперёд и не сдаваться.
Каждый человек делает себя сам!

Беседовал Александр СТРАБЫКИН. 
Фото пресс-службы ОаО «варьеганнефть».
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Призвание

Идти вперёд и не сдаваться

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Доля молодёжи до 35 лет в трудовом коллективе «Варьеганнефти»,
насчитывающем сегодня около 1270 работников, составляет более 
42%. На предприятии создан и активно действует совет молодых
специалистов, в который входят 50 молодых сотрудников.

В ОАО «Варьеганнефть» (дочернем предприятии ОАО НК
«Русснефть») самое пристальное внимание уделяется молодым
рабочим и инженерно-техническим кадрам. И это вполне 
закономерно, так как руководство «РуссНефти» связывает 
перспективы компании с работой энергичных, 
высокоэрудированных и прогрессивно мыслящих специалистов,
какими в абсолютном большинстве своём и являются молодые
нефтяники. Опора на молодых – это современный тренд 
и фирменный стиль кадровой политики компании и её дочерних
структур на местах. В этом мы убедились, побывав
в «Варьеганнефти», старейшем нефтегазодобывающем
предприятии города Радужного. Наш сегодняшний собеседник –
один из представителей молодого поколения работников
«Варьеганнефти», главный инженер управления по добыче 
нефти и газа предприятия Андрей ПАлИй. 
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– Хушвахт Восиевич, насколько
мне известно, окружная плавучая
поликлиника «Николай Пирогов» яв-
ляется пока единственной в россии.
В чём её уникальность? и почему,
на ваш взгляд, этот проект не за-
имствуют другие регионы?

– Соглашусь, что это, действительно,
уникальная в своём роде консульта-
тивно-диагностическая передвижная
поликлиника. На её борту находится
самое передовое медицинское обору-
дование, где любой желающий может
пройти полное обследование. 

Теплоход имеет давнюю историю.
Впервые в нашем округе речной транс-
порт для медобслуживания населения
был использован в 1968 году. До этого
ни за рубежом, ни в России суда ме-
дицинского назначения не использо-
вались для организации обслуживания
гражданского населения. Поначалу
плавполиклиника «Здоровье» была ор-
ганизована как сезонное поликлини-
ческое учреждение профилактических
осмотров населения в округе. В на-
стоящее время основной базой поли-
клиники стал построенный в 1993 году
по специальному заказу теплоход «Ни-
колай Пирогов». Это позволяет ему по
водным магистралям пересекать всю
территорию округа с севера на юг и с
запада на восток. Это очень важно для
тех групп населения, которые прожи-
вают в труднодоступных местах.  

В 2007 году на борту передвижной
консультативно-диагностической поли-
клиники был запущен спутниковый те-
лемедицинский комплекс. Внедрение
телекоммуникационных технологий поз-
воляет нам, находясь в далёких посёл-
ках, оперативно в режиме реального
времени передавать медицинскую ин-
формацию в окружные учреждения,
проводить видеоконсультации со спе-
циалистами больницы, а в случае не-
обходимости – ведущих центров Рос-
сии. В нашу задачу также входит про-
светительская работа среди населения:
лекции, беседы  по поводу различных
заболеваний, по их профилактике. 

Считается, что наш теплоход – един-
ственный в России. Но, кажется, по-
добный появился в Ямало-Ненецком
автономном округе. Но точно не скажу.   

– Насколько плавклиника востре-
бована у населения? 

– Каждый год мы помогаем многим
жителям Югры, и везде нас с нетерпе-
нием ждут. Период навигации тепло-
хода длится до полугода. За это время
он успевает побывать более чем в 50
посёлках, среди жителей которых
много представителей коренных наро-
дов. Они проживают по берегам Ир-
тыша и Оби, а также их притоков – рек
Вах, Назым, Конда и других. И до всех

нужно добраться и по возможности
осмотреть. Главное удобство нашей
клиники – не надо ехать далеко, за-
трачивать на это деньги и время. Наша
плавучая поликлиника – это совре-
менное медучреждение с широкими
возможностями. Поэтому грех этим не
воспользоваться. 

– Какие специалисты работают на

борту, и какие виды помощи оказы-
вают? Существует ли в вашей ра-
боте такое понятие, как текучесть
кадров?

– На борту теплохода ведут приём
врачи 8 специальностей: невролог, оф-
тальмолог, отоларинголог, акушер-гине-
колог, хирург, терапевт, педиатр, стома-
толог. Кардиолога на нашем борту, к со-
жалению, нет. Но оба терапевта имеют
квалификацию врача общей практики.
Они обучены оказывать пациенту любую
помощь, в том числе и кардиологиче-
скую. Проводятся все виды основных
диагностических исследований: ультра-
звуковые, рентгенологические, лабора-
торные, инструментальные. Имеются
маммограф и ортопантомограф. В струк-
туре поликлиники имеются малая опе-
рационная, установлено эндоскопиче-
ское оборудование. Это позволяет вы-
полнять как амбулаторные, так и не-
большие стационарные оперативные
вмешательства. 

В нашей работе большую роль иг-
рает оперативность. Если, к примеру,
пациент сдал анализы утром, после
обеда результат уже готов. На базе
нашей клиники оказывается ургентная
помощь экстренным больным, напри-
мер, при травме, при острой боли в жи-
воте, в сердце. В этом году на борту
произошло два случая инфаркта мио-
карда. Мы быстро вызвали санборт и
отправили больных в ближайший ме-
дицинский центр. 

Практически все наши доктора и ме-
дицинские сёстры имеют высшую ква-
лификационную категорию. Но теку-
честь кадров, как вы выразились,
имеет место и у нас. Дело в том, что с
учётом специфики нашей работы,
имеющей разъездной характер, когда 

мы практически беспрерывно нахо-
димся в командировке, вынести это не-
просто. Навигация начинается в мае и
заканчивается только в конце октября,
не каждый специалист соглашается ра-
ботать в таких условиях. А потом ещё
и по зимнику ездить. Однако есть спе-
циалисты, которым не в тягость такая
работа. В нашей клинике это невролог,
окулист, терапевт, отоларинголог. Каж-
дый из них имеет за плечами большой
стаж работы, более 10 лет. Эти спе-
циалисты всегда находятся на борту,
чего, к большому сожалению, не ска-
жешь о других. Кроме того, при наборе
специалистов мы должны учитывать
технические характеристики теплохода.
Дело в том, что количество кают рас-
считано на определённое число вра-
чей, поэтому сверх лимита, понятно,
мы взять не можем. Жить будет негде.
Ведь теплоход во время рейсов – это
наш дом и работа одновременно. 

– Как осуществляется приём па-
циентов? К вам тяжело попасть?

– Нет, очень просто. Мы работаем по
системе обязательного медицинского
страхования. Пациентам, желающим
прийти к нам на приём, достаточно
иметь при себе паспорт и страховой
медицинский полис. А детям до 15 лет
нужно явиться с родителями, чтобы они
дали согласие на осмотр. Все больные
проходят через регистратуру, где на них
заводят амбулаторные карты. Они
строго хранятся, ни одна не потерялась.

Приём ведётся по живой очереди, на
каждого пациента отводится не больше
15 минут.

Неважно, где у нас стоянка. Наша
клиника принимает всех, не обяза-
тельно только местное население – по-
курян или ватинцев. Нашим пациентом

может быть житель любого другого рай-
она или города. Двери плавклиники от-
крыты для всех без исключения. У нас
пятидневная рабочая неделя с един-
ственным выходным в воскресенье.
Приём начинается в 8 утра и заканчи-
вается в 6 вечера. В нерабочее время,
в выходные и праздничные дни экс-
тренная помощь оказывается дежур-
ным врачом поликлиники, при необхо-
димости с привлечением специалиста
соответствующего профиля.

– Если теплоход приплывает так
редко, всего раз в два года, навер-
ное, от пациентов отбоя нет. Какова
активность населения? Сколько
районных жителей к вам обрати-
лись за помощью?

– В Нижневартовском районе теп-
лоход согласно графику работал с 17
по 24 сентября. С 17 по 19 сентября в
Вате, а с 20 по 24 сентября – в Покуре.  

Всего было принято 304 человека,
включая детей. Проведено более 2 500
исследований. К сожалению, актив-
ность немного хромает. Было заплани-
ровано осмотреть большее число
людей. В прошлый наш приезд явка
была намного выше. Конечно, необхо-
димо учитывать, что Вата географиче-
ски очень удобно расположена, близко
от двух городов – Мегиона и Нижне-
вартовска. Поэтому ватинцы имеют
большую мобильность, чем, например,
покуряне, которые живут на острове. И
кроме как по реке и воздуху летом и
зимнику приехать к врачу не могут. К
тому же это затратно и по времени, и по
стоимости. 

Коллектив плавклиники только рад,
когда к нам приходит много людей. Мы
не любим простой, нужно, чтобы был
максимум посещений. Всё-таки не каж-
дый год приплывем. Много положи-
тельных отзывов получаем от пациен-
тов, которые ранее уже обращались к
нам за помощью. На мой взгляд, глав-
ный подарок для врача – это слова бла-
годарности от пациента.

– Что показал нынешний осмотр?
Чем чаще всего болеют жители сёл
и деревень?

– В структуре заболеваемости
среди взрослого населения на первом
месте регистрируются заболевания
органов пищеварения: гастриты, яз-

доктор, встретимся на теплоходе
иНтЕрВьЮ ПО ПОВОду
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Очередь к узким специалистам.

Клиника «приплыла»!

Совсем недавно в нашем районе побывал «Николай Пирогов».
Если кто не знает, то это название лечебного теплохода. Его визит
к нам был не случайным, а запланированным. Он приплывает
всего раз в два года, а потому сельские жители ждут его с особым
нетерпением. С начала навигационного сезона, который обычно
начинается в мае, «Николай Пирогов» уже оказал необходимую
медицинскую помощь тысячам жителей Югры. В этом году
график работы плавучей поликлиники изменился, в нашем
районе он посетил всего два населённых пункта – Вату и Покур,
хотя в прежние годы доплывал и до Ларьяка. Медики связывают
это со сложной навигационной обстановкой, в частности,
обмелением рек. 
Заведующим поликлиникой является врач-невролог Хушвахт
Восиевич ХушВаХтОВ. За годы своей работы, с 1998 года, 
он совершил порядка 16 рейсов. Мы не могли обойти стороной
прибытие плавклиники в наш район, а потому встретились 
и взяли у Хушвахта Восиевича интервью. 



Счастье есть продукт здоровья, а потому каждый человек должен стараться, 
чтобы физические расстройства были не более как исключительными явлениями. 

Сэмюэл СмайлС.
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венная болезнь желудка. На втором –
болезни сердца: гипертония, ишеми-
ческая болезнь, стенокардия. Однако
эти данные непостоянные и могут ме-
няться. В один год обнаруживается
больше желудочных патологий, в дру-
гой – сердечных. Но в основном у сель-
ских жителей преобладают именно эти
заболевания. В меньшем количестве
регистрируются заболевания эндо-
кринной системы, органов дыхания,
мочеполовой системы. Среди детей
распространены заболевания органов
пищеварения, дыхания, центральной
нервной системы, возникшие вслед-
ствие перинатальной травмы, заболе-
вания, при которых требуется хирурги-
ческое вмешательство. Чаще всего
сельские жители обращаются к тера-
певту, стоматологу, неврологу (с забо-
леванием периферической нервной си-
стемы – остеохондрозом), окулисту по
поводу подбора очков, гинекологу. Бы-
вает, к нам приходят с запущенными
случаями или для уточнения диагноза. 

В этом году наша работа также на-
правлена на профилактический осмотр
с целью раннего выявления хрониче-
ских неинфекционных заболеваний у
взрослых. Это что-то вроде диспансе-
ризации, только во время диспансери-
зации проводится более углублённый
осмотр. Но принцип одинаковый.

– Каковы дальнейшие действия па-
циента после осмотра и постановки
диагноза?

– В зависимости от технических воз-
можностей нашей поликлиники мы
можем провести практически любое об-
следование. Но бывает, что больному
требуется  более углублённый осмотр,
тогда мы направляем его в больницу по
месту жительства. К примеру, у боль-
ного обнаруживается высокий сахар, ко-
торый до этого выявлен не был. Есте-
ственно, при постановке первичного ди-
агноза «сахарный диабет» требуется его
подтверждение у специалиста. В дан-
ном случае у эндокринолога, и он уже
решает, какое лечение назначать паци-
енту. Если необходимый специалист
есть у нас, то дальнейшее обследование
ему не потребуется, всё нужное лече-
ние он получит на месте. Если же вы-
ясняется серьёзная патология, мы вы-
даём направление для дальнейшего на-
блюдения у специалиста в больнице.
Все направления, кстати, фиксируются
у фельдшера, чтобы он был в курсе
дела, чтобы смог проконтролировать,
записать пациента на приём к нужному
доктору. 

– Хушвахт Восиевич, а какие они
пациенты – сельские жители, ведь
среди них немало коренного населе-
ния?

– Медицинская помощь всем жите-
лям Югры предоставляется согласно
Конституции России, в которой пропи-
сано, что у нас в стране нет дискрими-
нации ни по какому признаку. Когда мы
оказываем медицинскую помощь, то не
делим людей на сельских и городских,
коренных и некоренных. Мы, медики, не
имеем на это ни морального, ни какого-
либо другого права. Врачи должны под-
держивать своих пациентов, сочувство-
вать им и оказывать по возможности ка-
чественную медицинскую помощь. Ко-
нечно, в своей работе мы учитываем,
что коренное население обладает рядом
самобытных черт, что у них свои осо-
бенности жизненного уклада, трудовой
деятельности, питания. Всё это об-
уславливает поиск форм более эффек-
тивных, чем традиционная медицинская
помощь. Одной из таких является пла-
вучая клиника. Достаточно сказать, что
во время нашей работы в районе об-
следование прошли 32 коренных жи-
теля. 

В Новый год – 
с новым ФаПом

В Нижневартовском районе в на-
стоящее время работает 6 фельд-
шерско-акушерских пунктов: в Боль-
шетархово, Вате, Былино, Вампуголе,
Сосновом Бору, Чехломее. Боль-
шинство из них находятся в неболь-
ших поселениях, где также прожи-
вают и коренные малочисленные на-
роды Севера. Многим ФАПам не один
десяток лет, они устарели и мо-
рально, и физически. Для поддержки
сельской медицины были приняты
две программы: окружная «Совре-
менное здравоохранение Югры» и
областная целевая «Сотрудниче-
ство». В рамках реализации этих про-
грамм часть финансирования была
направлена на оснащение террито-
рий новыми типовыми модульными
конструкциями для размещения
ФАПов. Стоимость одной конструк-
ции «под ключ» составляет 17,5 млн.
рублей. Таких модульных ФАПов в
нашем районе будет два – в Чехло-
мее и Вате. 

Решение установить их именно в
этих населённых пунктах было про-
диктовано тем, что действующие там
фельдшерско-акушерские пункты
расположены в ветхих строениях, не
подлежащих капитальному ремонту.
А согласно принятым программам
такие ФАПы должны быть заменены
на современные модульно-блочные
строения, отвечающие всем сани-
тарным и противопожарным требо-
ваниям. 

Всего в Югре по условиям госконт-
рактов до конца 2012 года планиро-
валось ввести в строй 32 модульных
ФАПа. Но на сегодня официально за-
работали только 5. Причём в числе

невведённых по-прежнему числятся
и наши два. Процесс монтажа коробки
обоих модулей начался ещё весной
2013 года. В Вате к лету она была
установлена. Однако после осмотра
конструкции было принято решение
объект немного доработать. Сделать
его внешне более привлекательным,
подвести под крышу, установить пан-
дус, благоустроить территорию. По
нашим последним наблюдениям про-
цесс сдвинулся с мёртвой точки.
Более того – он близок к завершению.
Новый фельдшерско-акушерский
пункт в Вате за последнее время
сильно преобразился, и он уже не вы-
глядит той «избушкой», какой её про-
звали в народе. 

Сегодня наружные и внутренние
работы на объекте практически за-
вершены, остались мелкие детали.
Объект подключён ко всем сетям:
тепло- и водоснабжения, канализа-
ции и электричества. Для этого пред-
усмотрено примыкающее к зданию
техническое помещение, где нахо-
дится всё необходимое оборудова-
ние. Проще говоря, замёрзнуть или
остаться без света и воды врачам не
грозит. Правда, вода будет привозной.
С этой целью здесь установлены
большие ёмкости. 

Конструкция приспособлена для
эксплуатации в северных широтах:
тепло будут удерживать трёхслойные
стены из металла, утеплителя и пла-
стиковых панелей. Модуль возводился
силами тюменских строителей, начи-
ная от установки коробки и заканчи-
вая монтажом инженерных сетей. Од-
нако возведение кровли и благо-
устройство территории – это дело рук

нашей местной подрядной организа-
ции «Основа». 

По словам заведующей ФАПа
Ольги Ненашевой, день ото дня новый
пункт становится всё комфортнее и
уютнее. Практически все кабинеты
оснащены новой мебелью и совре-
менным медицинским оборудованием.
Несмотря на то, что внешне модуль
выглядит небольшим, внутри много
кабинетов, порядка 15, включая под-
собные помещения и санузел. Име-
ется кабинет приёма пациентов, где
будет удобно разместиться также
узким специалистам, приезжающим в
составе медицинских бригад для
осмотра местного населения. В про-
цедурном кабинете уже находится су-
хожировой шкаф для стерилизации
инструментов, холодильник, СВЧ-печь
для обеззараживания медицинских от-
ходов, инъекционные столики, а также
всё то, что должно постоянно нахо-
диться под рукой у процедурной
сестры: шприцы, перчатки. Практиче-
ски оборудован физиокабинет. Вся ап-
паратура уже завезена, осталось её
только установить. Для эффективно-
сти лечебных процедур  будут ис-
пользоваться современные аппараты
электролечения и магнитотерапии,
электрокардиограф, облучатель УФО. 

В новом ФАПе также предусмотрен
изолятор для больных. Однако, по сло-
вам медиков, в нём нет необходимо-
сти, поскольку он практически не ис-
пользуется. Поэтому скорее всего он
будет переоборудован под аптеку. В
новой конструкции предусмотрен
также кабинет для хранения лекарст-
венных препаратов, но он небольшой,
поэтому врачи установят здесь до-
полнительные полки. Площадь мо-
дульной конструкции составляет 160
кв. метров, это меньше, чем у нынеш-
него ФАПа – 213 кв. метров. Но стоит
отметить, что часть модуля была рас-
считана под жильё для медицинских
работников. Но поскольку местные
фельдшеры обеспечены благо-
устроенным жильём, оно им не пона-
добится. В связи с этим они обрати-
лись к руководству с предложением
перестроить это помещение для
приёма детей. Руководство пошло на-
встречу, и теперь тут стоит пеленаль-
ный столик, ростомер, весы, кушетки.
Кстати, в каждом кабинете есть бак-
терицидный излучатель. Стерильно,
как в клинике. «С какими бы пробле-
мами не обратились пациенты – с
ОРЗ, травмой, хроническими заболе-
ваниями – им будет оказана каче-
ственная медицинская помощь, – го-
ворит Ольга Александровна. – Новый
модульный комплекс – это не просто
стены и крыша, это современный, пол-
ностью благоустроенный пункт, обо-
рудованный необходимой техникой».

Пока ФАП не заработал в полную
силу. По словам специалистов МКУ
«Управление капитального строи-
тельства по застройке Нижневартов-
ского района», возникла проблема с
разрешающими документами на ввод
объекта в эксплуатацию. Но на сего-
дня, как заверили строители, объект
полностью готов к сдаче. Как только
последние неурядицы будут устра-
нены, новенькие фельдшерско-аку-
шерские пункты в Вате и Чехломее от-
кроют свои двери для первых паци-
ентов. Ожидается, что это произойдёт
до Нового года. 

реформирование сферы здравоохранения, обновление
материально-технической базы, повышение социального
уровня медиков идёт в Югре полным ходом. Пример тому –
переоснащение фельдшерско-акушерских пунктов,
находящихся в труднодоступных населённых пунктах.

аКтуаЛьНО

К фельдшеру на приём.

так выглядит новый ФаП.



Хороший человек тот, кто способен 
платить другому добром.

Платон.

о Своих зеМЛякАх
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ЗДРАВСтВУй, РЕДАКЦИя!

ГРАжДАНСкАя обоРоНА

коНкУРСы

Данный конкурс проходит второй раз, и
отрадно заметить, что в этом учебном году
число участников значительно увеличи-
лось. 114 работ представили на суд жюри
образовательные учреждения Излучинска:
средняя школа № 1, начальная школа,
центр «Спектр». 

В состав жюри вошли педагоги центра
Л. Арсланова, Н. Мирасова и инспектор по
пропаганде безопасности дорожного дви-
жения В. Билецкая. В течение двух часов
велась работа по оцениванию лучших ху-
дожников и знатоков правил дорожного
движения. В связи с большим числом
участников члены жюри решили немного
отойти от положения и добавили возраст-
ные категории и номинации. 

Победителями стали в возрастной ка-
тегории «1-е классы»: 

1 место – Екатерина Балтайс, 1-а
класс, Излучинская ОСШ УИОП № 1 (учи-
тель И. Голованова);

в возрастной категории «2-е классы»: 
1 место – Анастасия Саргисьян, 2-б

класс, Излучинская ОСШ УИОП № 1

(учитель Н. Максимчук);
в возрастной категории «3-е классы»: 
1 место – Виктория Киндерова, 3 класс,

РЦДОД «Спектр» (педагог С. Эрик);
в возрастной категории «4-е классы»:
1 место – Ирина Селезнева, 4-а класс,

Излучинская ОСШ УИОП № 1 (учитель
И.Муленкова);

в номинации «Семейное творчество»
победили:

Ирина Бурмина, 1-б класс, Излучин-
ская ОНШ (учитель Г. Лабарешных), 

Анна Кисляк, 1-в класс, Излучинская
ОСШ УИОП № 1 (учитель С. Степанюк),  

Сергей Граф, 1-б класс, Излучинская
ОСШ УИОП № 1 (учитель И. Лихома-
нова).

Выражаем благодарность учителям,
учащимся и родителям Излучинской
ОСШ УИОП № 1 за наибольшее число
участников (81) и качественно выпол-
ненные работы. 

Татьяна ГУТНиковА,

педагог дополнительного образования.

Правила дорожные знать
каждому положено!

Полезные встречи
В рамках месячника гражданской за-

щиты на территории Излучинска 1 ок-
тября в центре образования прошла
встреча с дознавателем ОД ОНД по Ниж-
невартовскому району УНД ГУ МЧС Рос-
сии по ХМАО – Югре И. Коваленко и
главным специалистом службы по орга-
низации общественной безопасности ад-
министрации Излучинска С. Маркиным. 

В ходе встречи школьники ознакоми-
лись с историей создания гражданской

обороны в России, посмотрели видео-
материалы. 

Ребятам напомнили, как вести себя в
сложных ситуациях, для формирования
у них ответственности за личную без-
опасность и безопасность окружающих.
В ходе беседы ученики задавали во-
просы и рассказывали свои случаи из
жизни.

Ания хАбибяРовА,
заместитель директора по ВР. 

Теперь читайте нас и на сайте: w.novpriob.ru

С  3 сентября по 6 октября центр дополнительного образования детей
«Спектр» совместно с инспекцией по пропаганде безопасности
дорожного движения проводили конкурс рисунков по пДД
«правила дорожные знать каждому положено».

Лесное чудо

Он проводился с целью привлечения
внимания к проблемам сохранения био-
логического разнообразия. На конкурс
было представлено 49 работ из 9 образо-
вательных учреждений района, участни-
ками  которого выступили как взрослые,
так и дети. В категории «Учащиеся» пер-
вое место заняла Дарья Уколова (Излу-
чинская ОСШ № 2), второе поделили Ана-
стасия Заломнова ((РЦДОД «Спектр») и
Данил Лешан (Ларьякская ОСШ), третье
место также завоевали два участника –
Диана Даниленко (РЦДОД «Спектр») и Ве-
роника Зайцева (Излучинский центр об-
разования). В категории «Взрослые» пер-
вое место заняла Любовь Солодухина
(Варьёганская ОСШ), второе – Ания Ха-
бибярова (Излучинский центр образова-
ния) и Мунавара Каримова (РЦДОД
«Спектр»), третье – Анна Юрчихина
(РЦДОД «Спектр») и Александра Балы-
шева (Ларьякская ОСШ).

По итогам конкурса была организована
выставка, которую посетили учащиеся
центра вместе с родителями. Как отме-
тила руководитель выставки – методист
«Спектра» Зоя Габидуллина, фотоработы
отражали природу нашего края, обитате-

лей северной тайги – медведей, лис, бе -
лок, бурундуков. По словам одного из ав-
торов, запечатлевшего белку, пришлось
много побегать за лесной зверушкой,
чтобы сделать качественный снимок. На
выставке учащиеся впервые увидели оси-
ное гнездо, которое профессионально
сфотографировал автор Данил Лешан из
Ларьяка. Всех удивили фотоработы Лю-
бови Солодухиной из Варьёгана. Она
представила серию фотографий причуд-
ливых стволов сосен, что вызвало боль-
шой интерес у детей и взрослых. Много
работ было посвящено царству грибов, их
многообразию и обилию. Восхищение вы-
звали работы, на которых изображены, ка-
залось бы, простые природные объекты
и явления. Но как прекрасен куст брус-
ники, растущий у пня, полёт птицы над
лесным озером, вечерний закат.

Все авторы сумели через фотографию
донести до зрителей многообразие при-
роды, передать любовь к родному краю,
доброе и заботливое отношение. Но самое
главное – фотоработы заставляют заду-
маться: как сохранить этот удивительный
и хрупкий мир природы.  

Алсу ТАЛиповА. 

Недавно в РЦДоД «Спектр» состоялось подведение итогов
районного фотоконкурса «Лесное чудо», посвящённого
Году доброй воли в хМАо – югре.

С сердцем, открытым 
для людей

С детства она была маминой и папиной помощницей, при-
мером для своей младшей сестры и брата. В 1960 году роди-
тели приняли решение переехать из города Андижан в Баш-
кирскую АССР в город Стерлитамак. В этом городе Нурия окон-
чила школу, поступила в кинотехникум, после окончания кото-
рого пришла работать  в кинотеатр «Искра».

Молодую, красивую, обаятельную девушку не мог не заме-
тить её будущий муж Рустам, который также работал в кино-
театре инженером по кинооборудованию. И 16 января 1981
года состоялось торжественное бракосочетание двух молодых
и любящих людей. На свадьбе было много родственников, дру-
зей и знакомых. Через год на свет появилась первая дочь За-
рина, а через 3 года вторая дочь Регина. 

В 1988 году по приглашению родителей мужа вся семья пе-
реехала в Излучинск. В этом же году Нурия Фрильевна устрои-
лась работать в детский сад «Светлячок» помощником воспи-
тателя. В 1990 году поступила в педагогический колледж по
специальности «Дошкольное воспитание». Окончив обучение,
стала работать воспитателем в детском саду, где и работает в
настоящее время на благо Нижневартовского района и округа
в целом. 

За 25 лет трудовой воспитательной деятельности Нурия Аю-
пова выпустила 115 детишек, или 5 выпусков. Уже сегодня её
выпускники приводят своих детей в ту же группу, из которой
они когда-то выпускались. 

Нурия Фрильевна имеет почётные грамоты, благодарст-
венные письма от главы администрации Излучинска и главы
Нижневартовского района, депутатов района и округа. В 2013
году решением главы администрации  Излучинска Нурия Фриль-
евна была занесена на Доску почёта «Лучшие люди посёлка».  

Нурия Аюпова – замечательный и отзывчивый человек, та-
лантливый педагог, она вторая мама для многих ребятишек,
человек, которому доверяют своих детей родители, и просто
профессионал своего дела – воспитатель с большой буквы.

Работе воспитателя она посвятила 25 лет. Её любят дети, ро-
дители, друзья. А какой это весёлый, задорный и справедли-
вый человек! В 2013 году Нурия Фрильевна стала победите-
лем конкурсной программы и получила титул «Леди Излучинск
2013», показав свои умения и профессионализм чуть лучше
других конкурсанток, и этому есть объяснение – опыт, призна-
ние коллег и поддержка близких дали самые положительные
результаты.

Нурия Фрильевна 12 октября отпраздновала  юбилей – 
55 лет, с чем мы её искренне, от всего сердца поздравляем и
желаем крепкого сибирского здоровья, семейного уюта и
счастья, дружного коллектива, талантливых и послушных вос-
питанников, отзывчивых родителей. Пускай же вся та забота,
любовь, трепетность и нежность, которую она отдаёт детям,
вернутся к ней со стократным коэффициентом. Низкий ей по-
клон за человечность, за ежедневное лучезарное настроение
и за сердце, которое всегда открыто для людей.

Семья Аюповых,
родители и воспитанники

детсада «Сказка».

55 лет назад в далёком городе Андижан
Узбекской АССР появился на свет человек
большого сердца и трепетной души, вторая мама
маленьких девочек и мальчиков – Нурия Сафина.
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Уважаемые автомобилисты
Нижневартовского района!

Сегодняшний выпуск «Автодрома» посвя-
щён обзору изменений законодательства, ко-
торые вступили в силу недавно или будут
введены в действие в ближайшее время.

Эти нововведения в определённых слу-
чаях облегчают жизнь автомобилистов, а в
некоторых – усложняют. Главное –  их нужно
знать, так как по-прежнему актуальным яв-
ляется золотое правило, согласно которому
незнание законов не освобождает от ответ-
ственности.

Середина октября – очень непростое
время для автолюбителей Нижневартовского
района. Закрываются паромные переправы,
устанавливается постоянная  минусовая тем-
пература, выпал и, видимо, уже не растает
снежный покров, гололёд покрыл дороги. Все
эти факторы требуют от водителей макси-
мальной собранности и внимания. 

Будьте осторожны на октябрьских дорогах
и помните – вас ждут дома живыми и здоро-
выми!

И ещё, не за горами День автомобили-
ста – главное торжество всех водителей
и пассажиров. С наступающим праздни-
ком вас, и удачи на дорогах!  

АВТОПРОЕКТ

Страницу подготовил Александр СТРАБЫКИН. 

7 стр.

Автодром
Не передвигайтесь на автомобилях быстрее,
чем летящий над вами ваш ангел-хранитель.

Народная мудрость.

***
Гаишник тормозит машину, 

в ней сидят две блондинки.
– Девушки, вы видите тут знак

– ограничение скорости 60? А у
вас скорость 120!

–  Да, но нас же двое! 

***
– Когда веду машину, я как

богиня...
– Почему?
– Я веду, а муж молится...

***
– Товарищ водитель, почему

ваша пассажирка не привязана
ремнями безопасности?

– Так это же моя жена! 

***
– Слушай, а у тебя  машина при

морозе в минус 25 заводится?
– А кто её знает, она не откры-

вается...
***

– Я  на права не сдала.
–  Что завалила, практику, тео-

рию?
– Нет, просто  пешехода... 

АВТОАНЕКДОТЫ

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

В скором времени водителей
обяжут менять резину в зимний
период.

Соответствующий законопроект поступил
на рассмотрение Госдумы. Кроме того, ав-
торы документа предлагают запретить ис-
пользовать зимнюю резину с шипами в лет-
ние месяцы. Законопроект также устанав-
ливает наказание за несоблюдение этих
правил – штраф в размере 2 000 рублей.

За отсутствие зимней резины накажут

В России продолжается
падение авторынка. 

Так, продажи автомобилей по
итогам сентября 2014 года в сравне-
нии с сентябрём 2013 года снизи-
лись на 23,2 процента (по итогам
августа рынок упал на 26 процен-
тов). Российские покупатели в сен-
тябре 2014 года стали владельцами
189,7 тыс. новых автомо билей. Осо-
бенностью сентябрьского рынка

стало некоторое увеличение про-
даж бюджетных автомобилей.

Это происходит благода ря госу-
дарственной программе утилиза-
ции старых авто. В частности, про-
дажи автомобиля «Lada» в России
в сентябре сок ратились по сравне-
нию с прошлым годом на 8,7%, но
по сравнению с августом этого года
увеличились поч ти в 1,4 раза, до
36,5 тыс. штук. Из этого количества

– 15,4 тысячи автомобилей бы ли
приобретены с помощью програм -
мы утилизации. Благоприятными
оказались результаты продаж дру-
гих российских авто. Так, группа
Sollers увеличила поставки авто-
мобилей UAZ в сентябре на 0,3 про-
цента, и довела её до 3,9 ты сячи
штук. «ГАЗ» нарастил сентябрьские
продажи на 526 единиц и довёл их
до 5705. 

Рынок в падении

С начала этого года в России
было выписано около 
29 миллионов штрафов
за превышение скорости. 

Если соотнести эту цифру с ко ли-
чеством зарегистрированных в
стране машин, выходит, что штраф

получил практически каждый второй
автовладелец.

Напомним, в этом году штрафы
выписывают только за превышение
скорости более чем на 20 километ-
ров в час. Наказание за превышение
на 10 км/ч было отменено в 2013
году. Минимальный штраф за ско-

рость в России на сегодня состав-
ляет 500 рублей. 

В сентябре этого года МВД пред-
ложило вернуть штраф за превы-
шение скорости на 10 километров в
час. Каким образом эта инициатива
будет реализована, пока неиз -
вестно. 

Половина оштрафована

Водителям, вовремя не
оплатившим штрафы за нарушения
правил дорожного движения (далее
– ПДД), больше не будет грозить
административный арест. 

Государственная Дума Российской Феде-
рации отменила такую меру пресечения в
связи с тем, что штрафы нередко доходят
до адресатов несвоевременно. По стати-
стике, не доходят до адресатов или доходят
не вовремя до 20 процентов штрафов. 

Ранее автомобилистам, не оплатившим
штрафные квитанции, грозил удвоенный
штраф, обязательные работы или арест на
срок до 15 суток. Обжаловать постановле-
ние можно в течение 10 дней. На оплату вы-
писанного штрафа даётся 60 дней, потом
дело передают судебным приставам. 

В начале лета 2014 года Госдума приняла
в первом чтении законопроект о скидках на
штрафы за нарушение ПДД, который будет
мотивировать водителей оплачивать
штрафы быстрее. Согласно предложенным
поправкам, лицо, привлечённое к админи-
стративной ответственности за правонару-
шение в области дорожного движения, в слу-
чае уплаты штрафа до вступления в закон-
ную силу постановления о его наложении,
может заплатить только половину суммы
штрафа. 

В соответствии с Постановлением
Правительства РФ и указанием
Центробанка вступили в силу новые
тарифы для ОСАГО.

Согласно этим документам тариф поднялся ми-
нимум на 23 процента, максимум – на 30 процен-
тов. Таким образом, сами страховщики, в зависи-
мости от убыточности по их региону, могут выби-
рать тариф страхования. В менее убыточных ре-
гионах они воспользуются минимальным тарифом,
в убыточных — максимальным.

В будущем тарифы ОСАГО будут пересматри-
ваться ежегодно. Следует отметить, что принятый
тарифный коридор очень узок. В пересчёте на рубли
он составляет всего лишь 135 рублей. Такая не-
большая разница малозначима лишь на первый
взгляд. Напомним, что помимо самого тарифа су-
ществуют ещё различные коэффициенты. И если

на водителе с безупречной историей подобное по-
вышение практически не отразится, то «аварийщи-
кам» придётся платить гораздо больше. Один из са -
мых высоких территориальных коэффициентов дей-
ствует в Москве – 2. При всех остальных коэффи-
циентах, равных единице, страховка для законопо-
слушного водителя подорожает лишь на 920 руб-
лей.

Гораздо хуже придётся тем, кто не раз за один год
попадал в аварии. Разница от стоимости полиса по
старым тарифам может составить 7 тысяч рублей.
Но, правда, несмотря на рост стоимости полиса, ав-
томобилист получает более полноценную защиту.
Теперь лимит по ОСАГО для материального ущерба
составляет 400 тысяч рублей против прежних 120
тысяч. Отметим, что средняя выплата по ОСАГО в
стране составляет порядка 30 тысяч рублей. То есть
в большинстве случаев фигурируют мелкие по-
вреждения.

Новые тарифы для ОСАГО

Это почти в 2 ра за больше аналогичного показателя
за предшествующую не делю. 

Напомним, что новая програм ма обновления парка
автомобилей, на проведение которой Правительство

РФ выделило 10 млрд рублей, формально начала
работу 1 сентября, однако в действительности её старт
нес колько затянулся. 

К программе присоединились все основные авто-
производители. Государственная программа позволяет
покупателям получить скидку на легковые автомобили
в размере 50 тысяч рублей при утилизации и 40 тысяч
рублей – при покупке с учётом сдаваемого автомо-
биля (trade-in). 

Нарастает утилизация

АВТОПРАВО

Водителей
арестовывать

не будут 

Обязательно поменяйте летнюю резину на зимнюю.

АВТОЗАКОН

АВТОНОВОСТИ

По данным Минпромторга, в России 
по программе утилизации старых авто 
за последнюю полную неделю сентября
продано 23,4 тысячи машин.
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старший корректор 
Елена ТЕЛЬНОВА.

корректор Инна КИРИЛЛОВА.

Компьютерный отдел: 
Наталья БАБУСЕНКО, тел. 61-30-86.
Марина КАЗАКЕВИЧ,
Алина ПРОВОТОРОВА,
Людмила КАЗАКЕВИЧ.

- на правах рекламы. 
За содержание рекламы отвечает рекламодатель.

npr

спасибо, что нас читаете!

купон бесплатного частного объявления
в газету «Новости Приобья»

____________________________

____________________________

____________________________

____________________________

____________________________

купон отправить по адресу: г. Нижневартовск, ул. Нефтяников, д. 5, кв. 53
(редакция газеты «Новости Приобья»).

текст – не более 10 слов печатными буквами. Поздравления,
объявления, связанные с осуществлением предпринимательской

деятельности, об утере документов принимаются платно.

расписание меняется
С 16 октября закрылось движение речных

судов по следующим маршрутам:
Белорусский – Ларьяк;
Охтеурская переправа – Ларьяк.
Также с 15 октября прекратилось движение ав-

тобусного рейса по маршруту Нижневартовск – Ох-
теурская переправа.

В целях организации транспортного сообщения,
начиная с 20 октября, по понедельникам будет вы-
полняться вертолётный рейс по маршруту Ниж-
невартовск – Усть-Колекъёган – Пугъюг – Ларьяк –
Чехломей – Б. Ларьяк – Нижневартовск. Продажа
билетов на данный рейс открыта с 16 октября. Би-
леты приобретаются через кассы аэропорта г. Ниж-
невартовска.

отдел транспорта и связи администрации района.

к сВЕдЕНИю

21 октября заместитель главы администрации
района по экономике и финансам Татьяна Анд-
реевна Колокольцева проведёт выездные приёмы
граждан:

– сельское поселение Вата (11.00);
– сельское поселение Аган (14.00).
Выездные приёмы граждан будут проводиться

в зданиях поселковых администраций.

ВыЕздНыЕ ПрИёМы

уважаемые жители г.п. Излучинск! 
ОАО «Тюменская энергосбытовая компания»

сообщает о необходимости заключения договора
энергоснабжения.

Телефоны:

28-2803, 
28-2800. 

обращайтесь по адресу: 
ул. Набережная, д. 13 (каб.17). П-550

Вам положена выплата
В целях оказания адресной социальной помо-

щи в виде единовременных материальных выплат
к памятным и праздничным датам из бюджета рай-
она управление по вопросам социальной сферы
администрации Нижневартовского района  про-
должает  регистрацию неработающих пенсионеров,
инвалидов, детей-инвалидов, граждан, получаю-
щих пенсию по случаю потери кормильца, много-
детных семей, участников ликвидации последствий
катастрофы на Чернобыльской АЭС, ветеранов
боевых действий, исполнявших долг за предела-
ми Отечества, постоянно зарегистрированных на
территории Нижневартовского района.  

За дополнительной информацией обращать-
ся по адресу: г. Нижневартовск, ул. Ленина, д. 6,
администрация района, каб. 401, тел.: 49-87-32,
49-87-07, 49-87-09.

управление по вопросам социальной сферы
администрации района.

соцзащИта

к сведению
работодателей района!
Факультет повышения квалификации НП «Кон-

сорциум профессионального менеджмента» ООО
Многопрофильный информационно-консульта-
ционный центр «Прогресс» (г. Салехард) и ООО
«Интеграл» (г. Екатеринбург) проводят семинары
в г. Нижневартовск для руководителей организа-
ций, бухгалтеров, юристов, экономистов, специа-
листов кадровых служб и ОТиЗ, специалистов по
охране труда, предпринимателей, представителей
профсоюзных организаций.

Всю необходимую информацию о семинарах
можно посмотреть на сайте www.profmanager.ru. 

Руководитель семинаров Безух Елена Михай-
ловна, контактный телефон 8-915-238-23-94.

отдел труда администрации района.

БудьтЕ В курсЕ

Молодо-зелено
За 9 месяцев 2014 года в Нижневартовском рай-

оне зарегистрировано 128 дорожно-транспортных
происшествия, из них 14 по вине начинающих во-
дителей со стажем до 2-х лет. Погиб 1 человек,
ранения получили 22 человека (в том числе 1 ре-
бёнок).

При анализе ДТП среди начинающих водителей
можно выделить некоторые особенности: основ-
ные виды ДТП – это опрокидывание транспортных
средств. Основные причины таких дорожно-транс-
портных происшествий у молодых водителей – не-
соответствие скорости конкретным условиям дви-
жения.

При дальнейшем анализе была выявлена ещё
одна характерная особенность ДТП среди начи-
нающих водителей – это распределение по вре-
мени совершения ДТП. В понедельник количество
дорожно-транспортных происшествий по вине на-
чинающих водителей увеличивается и составляет
29%. В четверг и в субботу количество дорожно-
транспортных происшествий по вине начинающих
водителей составляет 21%, в среду и в воскресенье
– 14%. Чаще всего дорожно-транспортные про-
исшествия совершаются в утреннее время с 6.00
до 12.00 и в вечерний период с 18.00 до 24.00 –
по 36%, в дневное и ночное время по 14%. Гра-
фик совершения ДТП совпадает с часами наи-
большей интенсивности движения на дорогах Ниж-
невартовского района, в том числе в очагах ава-
рийности.

Основной возраст начинающих водителей – ви-
новников ДТП – молодые люди в возрасте от 18 до
25 лет (57%). 5 ДТП произошло по вине водителей,
имеющих водительский стаж от 1 до 5 месяцев.

отделение по пропаганде Бдд оГИБдд 
оМВд россии по Нижневартовскому району.

БЕзоПасНость дВИжЕНИя

сВЕдЕНИя 
о ходе исполнения бюджета Нижневартовского района за 9 месяцев 2014 года

Исполнение бюджета Нижневартовского района составляет: по доходам – 2 875,0 млн. рублей; 
по расходам – 3 275,9 млн. рублей.

о численности муниципальных служащих органов местного самоуправления,
работников муниципальных учреждений района и фактических затратах 

на денежное содержание

Наименование
ВСЕГО

Численность 
(физические лица)

Сумма
(тыс. руб.)

1 2 3

Всего 2 830 1 255 469

в том числе

1.Органы местного самоуправления 243 261 032

2. Муниципальные учреждения района 2 587 994 437

2.1.Учреждения образования, молодежной политики 2 092 776 521

2.2.Учреждения культуры, кинематографии 153 77 443

2.3.Учреждения социальной политики 24 10 357

2.4. Учреждения средств массовой информации 64 29 279

2.5. Учреждения капитального строительства и ремонта 44 22 761

2.6.Учреждения по материально-техническому обеспечению дея-
тельности органов местного самоуправления 97 45 318

2.7.Учреждения по хозяйственному обеспечению муниципальных
учреждений Нижневартовского района 58 1 051

2.8.Учреждения по делам гражданской обороны и чрезвычайным
ситуациям 24 13 204

2.9. Учреждения по имущественным и земельным ресурсам 31 18 503

БЕсПЛатНыЕ оБЪяВЛЕНИя

3-комн. квартира в пгт. Новоаганск по ул. Геоло-
гов, в 2-этажном деревянном доме (50/30/9 кв. м).
Цена 600 000 руб., торг. Срочно.

Тел. 8-982-578-14-05.

3-комн. квартира в пгт. Излучинск (центр) или
меняется на 2-комн.

Тел. 8-982-515-51-20.

3-комн. квартира в пгт. Излучинск, пер. Моло-
дёжный, 2, в 9-этаж. доме (4 этаж, 84,1 кв. м).

Тел. 28-35-29, 8-912-089-71-18.

дом в с. Былино (собственность, прописка, баня,
хоз. постройки, огород). 

Тел.: (3466) 50-35-27, 8-904-870-35-27.

дом в с. Большетархово (88,1 кв. м, земельный
участок 11 соток). Цена 3 200 000 руб., торг или
обмен на квартиру в г. Нижневартовске. 

Тел. 8-919-536-41-80.

Продаются
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